



# 山崎小だより

八雲町立山崎小学校

令和2年12月25日発行

今年度の合言葉「飛翔 三刀流(生活・学習・運動)免許皆伝」

## 山崎小学校の今年の漢字は・・・『昇』

八雲町立山崎小学校長 澁谷 克己

12月とは思えない強い寒波で、あっという間に冬景色となりました。お正月にかけて、さらに低温の予報となっておりますので、御健康には十分御留意をお願いします。

さて、12月12日の「漢字の日」に発表された今年の漢字は、コロナ禍にあってその感染防止のために連呼されている『密』になりました。本校でもマスクや手洗い、消毒、ソーシャルディスタンスに配慮するなど、新しい生活様式で感染予防に努めています。そこで、山崎小学校最後の1年を表現する漢字は・・・、『昇』が思い浮かびました。初めての通学路のゴミ拾いでスタートした4月朝のマラソンも復活しました。臨時休業期間には徐々に家庭学習を計画的に進められるようになりました。畑の学習では7種類も育てました。運動会や学芸会の発表も、すべて新しいものに取り組みました。学校生活に「三刀流」が表れてきました。そして、日々、閉校式、卒業式、進学を見据え「前に前に」進む子供たちの姿は「天高く昇る」イメージと重なりました。

学校は、明日から17日間の冬季休業に入ります。今年1年、子供たちが元気に登校できたのも、御家庭をはじめ地域の皆様のお力添えのおかげです。どうもありがとうございます。子供たちが休み明けから「昇竜」のごとく閉校式、卒業式、そして中学校進学へ向かいますように、御助言・御助力をお願いします。また、来年も変わらぬ御支援・御協力を賜りますようお願い申し上げますとともに、御家庭・地域の皆様お一人お一人にとって、新年がより「親密」な1年でありますよう御祈念申し上げます。

### 授業参観 ありがとうございました！

12月23日に全校参観日を実施しました。

外国語科と家庭科でを公開しました。年末のお忙しい中、御参観いただき、ありがとうございました。

### GIGA (ギガ) スクール

日本全国で、今年度末までに1人1台の端末(コンピュータ・タブレット)が整備されます。臨時休業時に言われていたオンライン学習がいよいよ身近なものとなってきました。八雲町では全小中学校の児童生徒への端末(クロームブック: Chromebook)の整備が終わりました。本校では、12月から端末を毎日家庭に持ち帰らせ、家庭学習でも活用しています。保護者懇談会で御説明したとおり、冬休みの課題にも活用する予定です。担任と児童が双方向で文書をやり取りしますので、御家庭の皆様も、御覧になってください。

### 地域参観日中止のお知らせ

先月、12月に開催予定の地域参観日(もちつき大会)の延期をお知らせしたところですが、新型コロナウイルスの感染が拡大しているため、残念ながら中止することといたしましたので、お知らせいたします。

### ぼうさい教室開催！！

12月10日、東京海上日動火災保険株式会社函館支社の3名の方を講師に招き、「ぼうさい教室」を開催しました。地震や津波の発生のメカニズムや避難の心得を学び、防災リュックに準備するものを考えました。防災グッズを手に取り、簡易トイレ作りをして、水を入れる実験もしました。今年度の防災教育のまとめとなる貴重な体験となりました。ありがとうございました。

### いじめアンケートの結果

本校では、今年度、いじめに関して3回の児童アンケート調査を実施しました。それと合わせて、11月に教育活動アンケート調査(児童・保護者)も行いました。これらすべての回答において、いじめは0件でした。お子様の御様子について御家庭で気になることがありましたら、いつでも学校まで御連絡ください。

### 中学校を知ろう！～児童の授業体験会実施～

12月18日に八雲中学校区コミュニティ・スクールの取組の1つとして、児童の授業体験会が実施されました。子供たちは、八雲小学校6年1組、浜松小学校の児童と一緒に中学校の教師による社会科の授業と中学校生活の説明を受けました。子供たち一人一人が「中学校入学」を自分事としてしっかりと意識していました。